

Felicitan a Ecuador por fiesta nacional



La Habana, 10 ago (RHC) Organizaciones, movimientos y partidos políticos felicitan la Revolución Ciudadana en Ecuador, en ocasión del aniversario 207 del primer Grito de Independencia.

La organización rusa Venceremos de solidaridad con América Latina destacó en un mensaje suscrito también por el Comité nacional de liberación de los Cinco (los cubanos antiterroristas), la Universidad Obrera I. Jlebnikov y el canal Rojo, Venceremos expresó profunda simpatía por el proceso de cambios en el país andino bajo el liderazgo del presidente Rafael Correa.

Resaltaron los activistas rusos las conquistas sociales, económicas y políticas en los años de la Revolución Ciudadana, que hizo de Ecuador un país verdaderamente soberano y de bienestar para el pueblo, subrayaron en la carta de felicitación.

Creemos en la conciencia patriótica, legada por el prócer Eloy Alfaro, en la sabiduría e inteligencia que inspiran al Gobierno del presidente Correa para solucionar los problemas mediante el diálogo político, proclamó el grupo solidario.

Ofrendas florales, recuentos de pasajes importantes de la historia mediante presentaciones teatrales y ferias artesanales marcan los festejos de esta jornada en Ecuador, donde se celebra el 207 aniversario del Primer Grito de Independencia.

La entrega del Premio Nacional Eugenio Espejo a Beatriz Parra, Jorge Dávila Vásquez y Manuel Cruz, tres personalidades del mundo del arte, la literatura y la ciencia nacionales, formaron parte de las conmemoraciones de este año.

Ecuadorianos residentes en otros países como Brasil, España, Estados Unidos, Egipto, Sudáfrica, Rusia e Italia también recordaron la fecha, identificada como el día que cambió el curso de la historia en este país sudamericano-

Numerosos mensajes de felicitación al gobierno y pueblo ecuatorianos también resaltan, entre ellos el enviado a través de su cuenta en Twitter por el presidente de Bolivia, Evo Morales.

"En su aniversario, al hermano @MashiRafael (presidente Rafael Correa) y al pueblo ecuatoriano, felicidades. Somos dos pueblos inseparables de la Patria Grande", escribió el dignatario.

El 10 de agosto de 1809 se produjo en Ecuador un levantamiento ciudadano para destituir al entonces presidente de la Real Audiencia de Quito, Manuel Urriés, conde Ruiz de Castilla, y conformaron una Junta Soberana que abrió paso a un plan destinado a enfrentar a la monarquía y alcanzar la anhelada soberanía del territorio, controlado por la corona española.

Aunque los protagonistas de esa gesta fueron apresados y víctimas, un año después, de la masacre conocida como "La matanza del 10 de agosto", suscribieron un Acta libertaria, en la cual plasmaron que Ecuador dejaba de pertenecer a la metrópoli española, de acuerdo con historiadores locales.

La sublevación y posterior asesinato de los miembros de la Junta expandieron por todo el territorio ansias de lucha contra la opresión y por una verdadera independencia, que se concretó el 24 de mayo de 1822, cuando las tropas españolas cayeron ante las fuerzas comandadas por Antonio José de Sucre, en la Batalla de Pichincha.

Todavía hoy existen contradicciones entre los estudiosos sobre la significación de la gesta del 10 de agosto de 1809 en la historia de Ecuador, pero ciertamente el hecho encendió una llama libertaria.

En tributo a esa rebelión, en todo el territorio nacional se desarrollan actos públicos, políticos y culturales.

<https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/102441-felicitan-a-ecuador-por-fiesta-nacional>



Radio Habana Cuba